

ABSTRAK

SITI NURAI SAH, Profesionalisme Wartawan di Tengah Pandemi (Studi Fenomenologi Terhadap Wartawan Kompas TV Jawa Barat).

Profesionalisme kerja tentunya dibutuhkan untuk berbagai jenis pekerjaan, salah satunya wartawan. Wartawan harus memiliki profesionalisme kerja dalam menjalankan tugasnya di tengah Pandemi Covid-19 sebagai pemenuh kebutuhan informasi bagi masyarakat. Kita tahu betul bahwa seorang wartawan diharuskan pergi kelapangan untuk mewawancarai narasumber dengan tujuan untuk menggali informasi terkini mengenai perkembangan virus Corona di Indonesia.

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui pemahaman, pemaknaan, pengalaman serta motif dari wartawan dalam mempertahankan profesionalisme kerja di masa pandemi Covid-19. Wartawan harus tetap bekerja demi memenuhi kebutuhan informasi masyarakat meskipun beresiko terpapar virus Corona.

Peneliti memilih metode studi fenomenologi dan menggunakan teori fenomenologi yang dikemukakan oleh Alfred Schutz (1899-1959). Tugas fenomenologi adalah menghubungkan pengetahuan ilmiah dengan pengalaman sehari-hari dan dari kegiatan dimana pengalaman itu berasal. Dengan kata lain, mendasarkan tindakan sosial pada sikap atau pemaknaan, pemahaman, pengalaman serta motif (Kuswarno, 2013:17).

Peneliti memilih pendekatan secara kualitatif dengan mengumpulkan data primer melalui wawancara dan analisis data. Penelitian ini memfokuskan pada profesionalisme kerja wartawan Kompas TV Jawa Barat. Pandemi merupakan pengalaman pertama bagi para wartawan yang memungkinkan terjadi perbedaan dari peliputan biasa.

Kompas TV merupakan salah satu media televisi yang mengutamakan program berita atau diskusi tentang kasus yang aktual atau terkini mengikuti perkembangan kasus, salah satunya tentang kasus Covid-19.

Hasil penelitian menunjukkan ketiga wartawan memahami profesionalisme dengan menerapkan kode etik jurnalistik, memahami undang-undang pers serta menjalankan Uji Kompetensi Wartawan. Ketiga informan memaknai profesionalisme di masa pandemi dengan tetap menjaga protokol kesehatan, menjalankan vaksinasi dan menjalani tes SWAB antigen. Untuk pengalaman, ketiga informan memberikan data yang variatif karena setiap orang memiliki sudut pandang yang berbeda dari apa yang telah mereka alami.

Kata Kunci: Kompas TV Jawa Barat, Profesionalisme Wartawan, Pandemi Covid-19, Fenomenologi